

EDITORIAL

Lo q' significan los 31 votos dados el jueves por el Congreso

Los falanxistas de Costa Rica le han dado las gracias al Congreso de la República por su negativa a pronunciarse contra los bombardeos de ciudades abiertas en España. Sostienen que en esa forma, el Congreso ha evidenciado que el pueblo de Costa Rica está con los traidores a España. Es decir, que está con Franco, el sirviente engañado de Hitler y de Mussolini. Nosotros, de manera categórica negamos semejante afirmación. Ni el pueblo de Costa Rica, ni el Congreso de diputados, están con Franco ni apoyan sus crímenes. El hecho de que 31 diputados se pronunciaran porque no se le contestara a Martínez Barrio su cablegrama en otra forma que no fuera un simple acuse de recibo lo más que revela es una alarmante escasez de energía moral en un grupo grande de esos diputados, pero nunca solidaridad de ellos con los asesinos del pueblo español. Y vamos a probar nuestro aserto.

En "La Prensa Libre" de ayer, el diputado don Otto Cortés Fernández se pronunció categóricamente contra la tesis sostenida por los 31 diputados. Y afirma: que ese pronunciamiento no responde a la decisión que los diputados habían extornado la víspera de darlo. En efecto, en la sesión del miércoles, el Congreso, unánimemente, estuvo de acuerdo en que se le contestara el cablegrama a Martínez Barrio y en que se tomaran medidas prácticas capaces de ayudar en la lucha mundial contra los bombardeos salvajes. El movimiento lo había encabezado el propio don Otto Cortés quien por otra parte, como Vicepresidente de la Cámara fué comisionado para redactar la moción que habría de aprobarse el jueves. ¿Pero qué ocurrió? Que el jueves en la mañana se pusieron en movimiento una serie de fuerzas poderosas las que actuaron directamente sobre el Ministerio de Gobernación y jefe del Partido Calderonista, Lic. Luis Fernández. Y éste, resolvió que el Congreso se pronunciara como a la postre se pronunció. Muy temprano del jueves don Otto Cortés y el diputado Martín, ambos sustentadores de la misma tesis, partieron para Puntarenas en un motocar; y el Dr. Calderón recibió orden de trasladarse de Cartago a San José a presidir la sesión de la Cámara y a transmitir a los diputados el ukase del hombre fuerte del actual Gobierno. Minutos antes de comenzarse la sesión, cuando todavía la consigna no era conocida de todos los diputados, muchos de éstos seguían opinando en los pasillos de la Secretaría, que el cable de Martínez Barrio debía contestarse y que el pronunciamiento contra los bombardeos debía darse un momento después, el Dr. Calderón les jalaba las riendas y los críticos dócilmente se replegan a la orden que bajaba amenazante e irrevocable del Sinai ministerial. Naturalmente, si el señor Cortés y el señor Martín hubiesen asistido a la sesión, habrían tenido que cambiar de criterio o que chocar con el Dr. Calderón. Probable,

VISITE LA

Cafetería ALVAREZ

El restaurant más visitado de San José por su espléndido servicio, comodidad y BUEN TRATO. — Encontrará usted:

Pollo Asado
Arroz con Pollo
Bifsteak a la Milanés
Macarrones
Lengua

y otro gran número de deliciosos platos.

Después de la función, del cine, de la tertulia, sólo el **CAFE ALVAREZ** lo complacerá con sus

DELICIOSAS CENAS

Otra vez Estados UNIDOS frente al Hitlerismo

Haciéndose eco del formidable sentimiento antihitlerista propio del pueblo norteamericano, hace pocos días el subsecretario del interior Mr. Ickes respondió por medio de un discurso los ataques de la prensa alemana al Gobierno de Roosevelt. Según parece, el tono empleado por el orador yanqui disgustó profundamente la susceptibilidad de los nazis quienes no pudieron menos de enviar ante el Departamento de Estado una protesta, la cual fue rechazada con énfasis por Mr. Welles, en su calidad de encargado de las relaciones exteriores de la gran nación norteamericana. La respuesta de Mr. Welles asume una importancia enorme, pues marca una vez más la desaprobación oficial de los EE. UU. para los métodos anti-democráticos propios de los nazis. Y sobre todo, es necesario notar el fuerte tono en que está redactada la respuesta de los EE. UU., en la cual Mr. Summer Welles llama indecorosa e inoportuna a la comunicación alemana.

45 italianos ahorcados en BURGOS!

Londres 22.—Un despacho procedente de Hen-

mente por eso resolvieron no asistir a la sesión. Los otros, viraron simplemente, pero viraron forzando la conciencia y tascando el freno. Todo esto es lo que se desprende del reportaje de don Otto Cortés, el cual no vacilamos en calificar de valiente y honrado.

Todavía podemos aportar una prueba más: "Diario de Costa Rica" de hoy nos da la noticia de que la casi totalidad del Congreso resolvió pronunciarse en un documento, extrasección, contra los bombardeos a ciudades abiertas. El propio Calderón Guardia se adhiere a la protesta. Esto lo que significa es que el acuerdo tomado en la sesión del jueves, no dejó tranquilos a los diputados y que los diputados se han dado cuenta de que el pueblo entero reprobaba su pusilanimidad. Por eso, fuera del Congreso, pero de manera pública, han dado un voto distinto del que dieron dentro del Congreso y bajo la mirada inquisidora de don Luis Fernández.

Queda, pues evidenciado que el Congreso y el pueblo de Costa Rica repudian los crímenes de Franco, Hitler y Mussolini, y los falanxistas costarricenses deben convencerse de que sus actuaciones y simpatías están en abierta pugna con el espíritu público costarricense que es el espíritu de un pueblo acostumbrado a vivir la democracia republicana.

daya para el News Chronicle ha informado que 45 soldados italianos han sido ahorcados cerca de la ciudad de Burgos. El despacho dice que los viajeros que cruzan la frontera franco-española han informado hoy que en Burgos está declarada virtualmente la ley de sitio y que hay una verdadera lucha entre los soldados netamente españoles y los combatientes extranjeros del ejército rebelde, en donde la desconformidad aumenta día a día. Se informa que hace diez días 45 soldados italianos fueron encontrados colgando de los árboles a lo largo del camino principal que conduce a la ciudad. Agrega la información que los cadáveres fueron sepultados rápidamente en un esfuerzo de que el hecho pasara inadvertido en el resto de la masa extranjera. Otros despachos para el mismo periódico anuncian que se han establecido cordones de guardias civiles en las tropas rebeldes alrededor de Burgos, mientras los cafés y los hoteles y muchas residencias están siendo activamente registradas deteniendo como sospechosos a oficiales soldados y civiles.

4 millones de niños en España necesitan de su AYUDA

La descomposición en la retaguardia fasciosa hace esperar el próximo triunfo de los LEALES

Coincidiendo con la creciente unidad dentro de las filas del auténtico Gobierno Español, el cable nos da a conocer la descomposición, también en aumento, dentro del campo fascioso. Las noticias son en verdad graves para los mal llamados nacionalistas. Se habla de 5,000 arrestados, lo cual da una ligera idea de la magnitud del descontento contra Franco, que se atribuye, entre otras cosas, a que muchos españoles, hasta hoy engañados, han logrado ver claro en los "fines del caudillo". Efectivamente, el cable confirma lo que hasta el presente

habían sido simples rumores, pues se habla ya, abiertamente, de serias diferencias entre italianos y alemanes de un lado y los soldados españoles del otro.

A estas horas el traidor Franco siente derrumbarse todo el edificio de maldad que había construido empleando los medios más "científicos" de asesinato colectivo. Ya el "generalísimo" no puede ofrecer a sus amos italianos y alemanes un frente unido, con fuerza capaz de

arrasar al pueblo español. Esto traerá, sin lugar a dudas, un cambio en la situación internacional de los traidores, pues no sólo empezarán a sentir la desconfianza de Mussolini —con la consiguiente disminución de apoyo material—, de Hitler, de Chamberlain y de los demás interesados en su triunfo, sino que esto coincidirá con el robustecimiento del prestigio exterior del Gobierno del Dr. Negrín. El resultado de todo esto, como lo puede apreciar cualquier persona imparcial, es la aproximación, del triunfo total y definitivo de la buena causa.

LUIS FELIPE MAYORGA

ASUNTOS JUDICIALES

ESPECIALIDAD: ACCIDENTES DEL TRABAJO

OFICINA: ALTOS DE LA FOTOGRAFIA PACHECO

TELEFONO 3386

Los razonamientos teosóficos de...

Viene de la Pág. PRIMERA

silencio la actitud de éste y su lió a la prensa a combatirla. Don Julio le ha respondido a don Tomás, pero en una forma realmente infantil. Sigue hablando de las relaciones exteriores de Costa Rica y dice que el Congreso no tenía derecho a inmiscuirse en ellas. ¿Se inmiscuyó acaso el Congreso en las relaciones exteriores de nuestro país cuando votó una protesta contra los crímenes de Juan Vicente Gómez en momentos en que todavía éste era el despota de Venezuela? Y don Julio votó esa protesta siendo diputado; y no dijo una palabra de "relaciones exteriores" en esa oportunidad. Además, si él mismo confiesa que es el Poder Ejecutivo quien maneja las relaciones de un país, por qué había de afeitar esas relaciones un pronunciamiento del Congreso, dado independiente del Poder Ejecutivo? Pero algo más im-

portante todavía: ¿tiene acaso relaciones nuestro Gobierno con la república española o con la traición franquista? No las tiene con ninguno de los dos bandos, ¿cuáles relaciones iba entonces a efectuar el Congreso con un pronunciamiento en el que se habría especificado que no estaba con ninguna de las partes de la guerra española que simplemente se pronunciaba contra los bombardeos de ciudades abiertas?

Pero lo más curioso de la réplica de don Julio está en la cita de los discursos del compañero Mora en la Cámara. Dice que fué nuestro compañero quien le reveló que el acuerdo que se proponía a la Cámara iba a tener hondos repercusiones en la política general europea. Así justifica su actitud también. Lo nico es que nuestro compañero habló en la Cámara el jueves en tanto que don Julio lo había hecho el miércoles. ¿Le permitiría "La teosofía" a don Julio prever el miércoles

lo que Mora iba a decir el jueves? Por otra parte ¿de cuándo a acá don Julio ilustrando su criterio en los discursos de Manuel Mora?

Pero ahondemos un poquito en este último "argumento" de don Julio. Su miedo de que la protesta del Congreso tuviera ciertas conexiones con la política general europea se basa en lo siguiente: en que es Alemania la que está cometiendo en España los crímenes contra los que el Congreso iba a protestar y en que siendo Alemania un buen mercado cafetalero nuestro, era inconveniente protestar contra Alemania. Valiente razonamiento de un "teósofo" militante! ¿Y la actitud oficial del Gobierno de Costa Rica en Lima no es también de protesta contra Alemania? Por otra parte: ¿el tratado comercial con los Estados Unidos que el señor A. costa aprobó no puso también en peligro nuestro mercado cafetalero alemán a cambio de "un plato de lentejas"? ¿Será posible que un teósofo crea que vale más nuestro mercado cafetalero alemán que las vidas de cientos de miles de seres inocentes e indefensos, amenazados de muerte en las ciudades españolas por las bombas de Hitler y de Mussolini? Es así como razona un hombre honrado que además es "teósofo".

Retamos a los españoles...

Viene de la Pág. PRIMERA

cian la descomposición del Estado Mayor Franquista y la rebelión de los pocos españoles franquistas contra los invasores italianos y alemanes?

b) porque Franco, obligado por Mussolini, ha terminado declarando que restaurará a los Borbones en el trono de España y ellos, los españoles franquistas de Costa Rica, vinieron a Costa Rica, en alpargatas, cargados de miseria y de analfabetismo, huyendo del látigo vejatorio de la monarquía;

c) porque ellos, los españoles franquistas de Costa Rica, están lejos del teatro de lo acontecimientos y en consecuencia, no hay razón para que ninguna pasión los ciegue hasta el extremo de aceptar y defender los crímenes que Hitler y Mussolini están cometiendo en las ciudades abiertas de España; que son la ciudades abiertas de su patria.

d) porque las páginas que ellos escriben están completamente llenas de números y hechos, falsificados en la forma más descarada, de tal manera que sobre esas falsificaciones no es posible que ello asienten ninguna convicción honrada.

¿Por qué entonces estos españoles renegados siguen siendo franquistas? Por una razón: por darse tono en esta pequeña aldea que es Costa Rica. Por eso son franquistas y por eso son manáquicos. Se trata de una reacción muy lógica contra la humilde alpargata y la que, mante miseria que los empujó desde la España monárquica hasta estas tierras de América en busca de pan y de libertad. Y conste: no es que nosotros creamos que la alpargata y la miseria humillan. Posiblemente nuestros antepasados españoles llegaron en las mismas condiciones a Costa Rica. Lo que en nuestro concepto resulta humillante para la condición humana es la traición a la alpargata y a la miseria y a la humillación vivida bajo ese feudalismo que hoy pretende restaurarse, sin hacer alto ante ninguna traición.

... Retamos a los franquistas costarricenses a una discusión pública en un teatro de la capital. Designen ellos su representante y nosotros designaremos el nuestro. A unos les demostraremos su traición y a otros su error.

Retamos a los franquistas costarricenses a una discusión pública en un teatro de la capital. Designen ellos su representante y nosotros designaremos el nuestro. A unos les demostraremos su traición y a otros su error.

Una Protesta

Nos han pedido algunos enfermos que están en el salón del Banco de Seguros que insertemos en nuestro periódico una queja por la siguiente irregularidad: el Banco de Seguros tiene su salón en el Hospital San Juan de Dios, y su médico remunerado para que atienda los enfermos que van por cuenta de este Banco y que es el Dr. Marchena. Pero según estos enfermos, el doctor Marchena se toma muy poco cuidado por los pacientes de este salón a su cargo; y no los atiende como requiere el estado de muchos de ellos. Es to es más grave, debido a que los médicos internos del hospital, la mayor parte de las veces, tampoco quieren atender los enfermos de este salón pues alegan que para esto existe un médico pagado especialmente. De modo que en los casos de emergencia, los

PASA A LA PAG 5a.